

# EL DIARIO DE ALBACETE

BOCANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XLI.—Núm 12 740

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Jueves 16 de Febrero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES



## Máquina de escribir Underwood

Campeón oficial desde hace  
15 años consecutivos

C. M. Guillermo Tríniger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona

Representante en Albacete:

Emilio Gomez, Estrella 8.

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 16 (2 m.)

### Notas políticas

#### Contra el Arancel

El Gobierno comenzó a recibir protestas de diversas provincias contra el arancel.

Alguien insistió en que Cambó aprovechará cualquier oportunidad para abandonar el Gobierno.

La impresión general es que se salvarán las discrepancias surgidas en la cuestión económica, presentándose el Gobierno a las Cortes sin modificación.

#### Transformación de un ministerio

Matos ha hecho declaraciones, justificando la necesidad de transformar el ministerio del Trabajo para adaptarlo a las corrientes modernas.

Confirmando que el Instituto Geográfico y Estadístico pasará a depender del ministerio del Trabajo.

Se creará un Instituto de reeducación para los inutilizados por accidentes del trabajo, no recargándose para ello el presupuesto.

#### La reglamentación del juego

Parece que el Decreto que redactó el conde de Coello de Portugal sobre el juego, no resuelve el problema.

Por ello Maura se inclina a no publicarlo.

#### Junta de Defensa Nacional

Se asegura que en la Junta de Defensa Nacional se trató de la adquisición de material para las operaciones de Alhucemas, determinándose los bareos que en la misma han de cooperar.

#### Conferencias

Después de la Junta de Defensa Nacional conferenciaron el conde de Romanones y el marqués de Alhucemas.

Matos conferenció con Maura y Cambó.

También Montoria conferenció con Maura.

#### Varias noticias

##### De Cataluña

BARCELONA.—En breve se pondrá en libertad a varios presos

gubernativos que llevan dos años en la cárcel.

Los radicales organizan un banquete para festejar el triunfo electoral.

Lo denominan el banquete de la victoria.

El Sindicato Único ha publicado un manifiesto protestando del proyecto de sindicación forzosa y se niega a la fusión con el Sindicato libre.

Los sindicalistas libres visitaron al Gobernador, protestando del manifiesto.

#### Cuestiones sociales

GRANADA.—La mayoría de los oficios reanudaron el trabajo.

La población ha recobrado su aspecto normal.

Publicáronse los periódicos.

BILBAO.—La huelga de tipógrafos sigue en igual estado.

#### Reclusos que riñen

PUERTO DE SANTA MARIA.—En el penal ha habido una riña entre reclusos, resultando uno gravemente herido y varios contusos.

#### Extranjero

##### La comitiva de una boda se ahoga

BUDAPEST.—Al atravesar el río Tizza la comitiva de una boda, se rompió el hielo, ahogándose 25 personas.

##### Una bomba

ROMA.—Un desconocido lanzó una bomba contra las oficinas de policía de Fiume.

Fué detenido, pero los facistas lo pusieron en libertad.

##### Fusilamientos

MEXICO.—Han sido fusilados el general Antonio Ruiz y un capitán del ejército federal, acusados del delito de rebelión.

##### Desórdenes

BELFORD.—En los desórdenes del domingo hubo 20 muertos, 60 heridos graves y un centenar de leves.

## Nuestra acción en Marruecos

### Bombardeos.—Legionarios ascendidos.—Evacuación de Annual.

MELILLA.—Los aeroplanos bombardearon las concentraciones enemigas.

Millán Astray impondrá en breve los galones de cabo a varios legionarios que se distinguieron en las pasadas operaciones.

La harka comenzó a evacuar el material acumulado en Annual.

### El Raisuni intenta huir.

TETUAN.—Se asegura que el Raisuni, acompañado de su familia huyó a la zona francesa.

Las autoridades francesas le obligaron a abandonar el territorio, autorizándole para dejar la familia y bienes.

El Raisuni volvió a la Zona española y estuvo en Tazafut.

Luego salió con objeto de buscar contingentes que le ayuden.

### Agresión a un convoy

LARACHE.—En el sector de Tafaz ha sido agredido un convoy, resultando herido un artillero.

El grupo agresor fué cañoneado.

## AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

CARTAGENA.—Pleito seguido entre la Sociedad General de Industria y Comercio y don Manuel González Hernández, sobre indemnización de perjuicios.

Letrado, señor Cierva (don Isidoro).

Procurador, señor Parras.

MURCIA SAN JUAN.—Pleito seguido entre don Diego Zamora Martínez y la Sociedad Sala, Navarro y Verdú, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Gotor y Cierva (don Isidoro).

Procuradores, señores Ponce y Panadero.

## De Sociedad

Se encuentra mejorada de su enfermedad la distinguida esposa del médico don Luis Rubira Proupin.

## EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Preside el Alcalde don Cervasio Fernández y asisten los concejales señores Jiménez, Quijada, Martínez Gutiérrez, Ayala, Laborda, Falco, Rodenas, Panadero, García Lloret, Carrilero, Fernández Nieto (M.), González Vera y Piqueras. Se da lectura y aprobación de la anterior y de varias cuentas.

Instancias de don Pedro Antonio Morete Palacios, don Antonio Esparcia García, Juan Francisco Palazón y Diego Montesinos Moreno, solicitando la plaza de mozo de carros que se halla vacante por defunción del que la desempeñaba.

Resulta elegido Diego Montesinos Moreno y es elegido para la vacante que éste deja Juan Francisco Palazón.

Otra de don Constantino Martínez solicitando instalar un cinematógrafo público en el paseo del Istmo en el mismo sitio que en el año anterior. Se concede.

Otra de Patrocinio Egido García solicitando se le conceda en propiedad el puesto número 2 de la venta de pan en el mercado de la Plaza Mayor, que viene ocupando provisionalmente. Se concede.

Otras de don Segismundo Martínez Abellán, don Antonio Montesinos Perez, don Pedro José Tendero Martínez, don Juan Garijo Sanchez pidiendo permiso para construir obras. Se concede.

Instancias de don Juan López Belmonte, don José Alonso Vidal, don Joaquín Palomares Castelló y don Angel Albir Pastor, solicitando ser baja en el padrón de carruajes de lujo. Se dan de baja.

Pliego de condiciones para la subasta de los impuestos que se establezcan en la Plaza Mayor de esta capital y la de la pedanía de Pozo-Gañada. Se acuerda se anuncie.

Informe de la Comisión de aguas referente a las obras para abastecimiento con motivo de la construcción del nuevo depósito. El señor Jiménez manifiesta que lo principal es la adquisición de un motor y una bomba. El señor Martínez Gutiérrez propone que la conducción de aguas a la estación se haga con una cañería directa sin necesidad de que suba hasta el depósito y el señor Panadero propone que todo lo dicho por la Comisión a más de lo adicionado por el señor Martínez Gutiérrez se apruebe. Quedando aprobado.

Oficios del jefe del Laboratorio municipal dando cuenta de análisis practicados en dicho Laboratorio. Enterados.

Distribución de fondos correspondientes al mes actual. Se acuerda.

Instancia de la Junta Directiva de la Asociación de funcionarios municipales solicitando mejora en sus haberes con motivo del nuevo presupuesto. Se toma en consideración y pasa a la Comisión correspondiente.

Aquí hemos de poner de manifiesto que todo lo expuesto en la antedicha instancia es realmente verdadero y que el sueldo que vienen cobrando hasta la fecha los funcionarios de este Municipio es completamente inferior a los que cobran en todos o casi todos los centros oficiales. Así es que unimos nuestro parecer con el de los funcionarios municipales y deseamos llegue pronto ese aumento en sus haberes.

Otra instancia de don Plácido Gregorio González solicitando licencia para instalar un quiosco de refrescos en el Parque de Canalejas. Se concede con la condición de que la Comisión correspondiente señale sitio.

El Alcalde y el concejal señor Laborda piden licencia el primero para unos días y el segundo para dos meses. El Ayuntamiento se las concede.

El señor García Lloret trata de la limpieza de las calles y por último el señor Carrilero manifiesta que se ha hecho una plantación de pinos en el Parque y pide se conceda un voto de gracias al señor Ingeniero jefe de Montes de esta provincia don Higinio González por haberlos proporcionado.

## Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Irreprochable fué la interpretación dada anoche a la admirable obra de Galdós «La loca de la casa».

Anita Adamuz hizo un estupendo alarde de flexibilidad artística en el difícil papel de Victoria, siendo unas veces la víctima resignada y otra la triunfadora despótica.

Manuel González no decayó un momento en el papel de José María Cruz, el «indiano» salvaje a quien el amor reduce y enjaula a capricho de una mujer.

Muy bien la señorita Cerdá, señoras Rico y Galiana y señores Ara Aragonés, Venegas, Puyol, Martín Vara y Marín.

Esta noche segunda representación de la trágico-media en tres actos, de Carlos Aniches, titulada «¡Es mi hombre!».

A las diez de la noche.

SALÓN LICEO

Continúan proyectándose los episodios de la grandiosa película «Naulahka».

Gran éxito de la aplaudida canzonetista Carmen Teran y de la notable pareja de bailes «Hermanos Palacios».

Secciones a las 9 y tres cuartos y 11 y media de la noche.

Por la tarde sección de cine solo a precios populares.